REGARD DE L'AUTRE

Un homme

J'ai assisté récemment, lors d'un trajet en métro, à une scène qui m'a marquée. Un homme est monté dans la rame, crasseux, hirsute, dépenaillé. Par chance, ce n'était pas une heure d'affluence, et les quelques personnes qui se trouvaient là se sont écartées, car il empestait.

Il a laissé tomber à ses pieds un ballot informe d'où s'échappaient des hardes tout aussi informes. Et il s'est mis à pisser, longuement, tranquillement, contre la porte du wagon. Après quoi, il a ramassé son barda, qui avait plus ou moins trempé dans la flaque d'urine. Et il a titubé jusqu'à un carré de places. Seul un jeune homme était assis là. Il a marqué un léger temps d'hésitation. Mais, bravement, il est resté. Je l'ai admiré.

J'ignore ce qui s'est passé après. Rien, probablement. Les autres voyageurs auront sans doute gardé leurs distances, comme je l'aurais fait moi-même, sans commentaires, mi-dégoûtés mi-indifférents. J'étais arrivée à ma station. Je suis descendue. Et dans l'escalator qui me ramenait à la surface, je me suis efforcée de penser que cet être, qu'on pouvait légitimement qualifier de déchet humain, était lui aussi - pour reprendre une des expressions favorites de notre curé – « un enfant bien-aimé du Père ». Ça, je suppose qu'il l'ignorait. Comment aurait-il pu le savoir ? Qui aurait osé le lui dire ? Personne ne doit jamais ni l'approcher ni lui parler, il est trop répugnant. Et je me demandais : si François d'Assise avait été dans la rame, ou Mère Térésa, qu'auraient-ils dit ? Qu'auraient-ils fait ? Le premier a serré un lépreux dans ses bras. La seconde ramassait les agonisants dans la saleté des rues de Calcutta. Ces deux-là, j'imagine, auraient su reconnaître en cette face miséreuse le visage du Christ.

Moi, en tout cas, je n'ai rien dit, je n'ai rien fait. D'ailleurs, qu'aurais-je pu dû ? – dire ou faire ? Je n'en sais rien. Je sais seulement que je garde désormais cet homme dans un petit coin de ma prière. C'est le moins que je puisse faire pour lui. Je le lui dois.

Je me redis en pensant à lui ce verset du psaume 112 : « Il retire le pauvre de la cendre pour qu'il siège parmi les princes, parmi les princes de son peuple. » Et je confie au « Dieu des choses impossibles » le soin d'agir envers ce représentant de la plus extrême indigence – et envers tant d'autres qui lui ressemblent – selon son infinie compassion.

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Marie-Hélène D.



BELLEVILLE DIMANCHE

7 avril 2024

2ème Dimanche de Pâques - Année B Ac 4, 32-35; 117 (118); 1 Jn 5, 1-6; Jn 20, 19-31

HORAIRES DES MESSES

EDITO

Lundi 8 avril: 19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Mardi 9 avril PAS DE MESSE à 8h30 17h -18h30 Accueil prêtre, adoration, confession 19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Mercredi 10 avril: PAS DE MESSE à 8h30 16h30 Chapelet (chapelle de la Vierge Marie) 19h-20h Messe suivie de 1'Adoration

Jeudi 11 avril: PAS DE MESSE à 8h30 17h -18h30 Accueil prêtre, adoration, confession 19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Vendredi 12 avril: PAS DE MESSE à 8h30 17h -18h30 Accueil prêtre, adoration, confession 19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Samedi 13 avril: 8h30 Laudes 9h Messe 11h-12h Accueil prêtre 18h30 Messe Anticipée

Dimanche 14 avril: 11h Messe 18h30 Messe

La divine miséricorde

La joie Pascale se poursuit avec le dimanche de « Ouasimodo » (du nom de l'introït en latin de la messe), appelé aussi le dimanche « in Albis » (du fait que les néophytes de la nuit de Pâques sont invités à venir revêtus de leurs vêtements blancs) pour que l'Eglise toute entière célèbre la joie de la Résurrection avec eux. C'est aussi, depuis Jean-Paul II, le dimanche de la Miséricorde. C'est elle que nous avons célébrée ces derniers jours. Car c'est la Miséricorde que le Christ est venu donner au monde, à travers Sa mort et Sa Résurrection. Cette Miséricorde, c'est le cœur de Dieu qui se penche sur la misère de l'Homme, sa pauvreté, son étroitesse de vie, non pas pour l'écraser mais pour le relever, pour lui dire qu'il est fait pour plus grand, qu'il est fait pour la Vie Divine. Huit jours après Pâques, c'est ce que nous voulons célébrer aujourd'hui, dans la joie. Dieu nous aime jusqu'au bout, dans un amour inconditionnel, malgré nos petites ou grandes infidélités. Ce n'est pas l'amour d'un instant, c'est un amour voulu, choisi, décidé, et fidèle malgré tous nos égarements. Elle est à recevoir cette miséricorde, pour vivre comme des *«miséricordiés»*, c'est-à-dire transformés intérieurement, mais aussi pour la transmettre autour de nous. Elle est à la fois compassion, pitié, bonté, charité et pardon. C'est la compassion pour toutes les formes de souffrances; c'est la patience bienveillante devant la lenteur de la conversion ; c'est le pardon généreux envers qui se reprend ; c'est le cœur qui s'ouvre devant la misère du prochain. « Heureux les miséricordieux, ils obtiendront miséricorde »

HORAIRE DES MESSES

Pendant les vacances scolaires du lundi 8 avril au dimanche 21 avril il n'y aura pas de messe les mardi, mercredi, jeudi et vendredi matins à 8h30.

BÉNÉDICTION DES MAISONS

Nous avons une belle tradition sur la paroisse durant le Temps Pascal :

un temps de rencontre et de bénédiction de votre domicile.

Si vous souhaitez vivre cette bénédiction, veuillez vous signaler et vous inscrire à l'accueil paroissial.

Nous vous contacterons pour un rendezvous.

PÈLERINAGE DES FEMMES

A vos agendas !!!

Le Pèlerinage des Femmes aura lieu le weekend du 8 au 9 juin à Epernon (près de Chratres) autour de la figure de Madeleine Delbrêl. Célibataires, consacrées, mariées, mères, grandsmères toutes sont conviées!

Inscriptions à l'accueil.

Un flyer sera bientôt à votre disposition!

CARNET PAROISSIAL

Prions pour notre défunte :
Patricia DEVILLEZ et
Madeleine MARQUES
Prions pour nos baptisés:
Morgane HOANG GIA,
Norah HOANG-GIA
et Françoise ROMAND

DENIER DE L'EGLISE

Appel et relance pour la participation au DENIER DE L'EGLISE

La paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville vit grâce à vos dons. Votre participation au denier de l'Eglise exprime votre appartenance à la paroisse qui peut grâce à vous continuer sa mission d'évangélisation et servir les personnes de notre quartier.

Le Denier contribue au quotidien des paroisses, au traitement des prêtres en activité comme à la retraite et à la rémunération des laïcs salariés. Il complète également les quêtes dominicales pour financer toutes les différentes charges de la paroisse et contribue aussi à la solidarité interparoissiale.

Le Denier finance les missions pastorales de votre paroisse : le catéchisme, les sacrements, les rencontres avec les personnes âgées ou seules, les formations proposées autour de la foi, l'accompagnement des jeunes... Chaque don est important.

Vous pouvez faire un don via le site Internet de la paroisse

https://sjbb.fr/index.php/deniers-enligne,

en prenant une enveloppe au fond de l'église, par prélèvement automatique mensuel ou annuel, par chèque à l'ordre de Saint Jean-Baptiste de Belleville Merci à tous!

TEMPS DE SYNODALITÉ

Dimanche 28 avril : Réunion synodale pour la paroisse de 17h à 18h30 dans l'église. Venez nombreux pour vivre ensemble ce beau temps de partage et de réflexion sur la vie de notre paroisse.

VEILLÉE PARTAGE ESPÉRANCE

Venez le vendredi 3 mai de 20h à 22h, à l'église pour vivre ensemble la veillée Partage Espérance. Une occasion pour faire mémoire de nos proches défunts, pour repartir dans l'espérance chrétienne et faire un pas vers la paix intérieure.

La veillée sera suivie d'un pot amical.

PARCOURS REDECOUVERTE

Cinq semaines, cinq rencontres pour requestionner en communauté les fondements de la Foi catholique. Enseignement, témoignage, partage...

Ce parcours invite à poser un regard adulte sur notre foi.

Dates: Les mardis 14, 21, 28 mai et les mardis 4 et 11 juin de 19h30 à 21h30 au 25 rue Fessart.

Inscription: paroissesjbb@gmail.com

Messe des curieux

Dimanche 5 mai : Messe des curieux et Fête des baptisés de l'année à 11h suivie de la table ouverte paroissiale, au 8 rue Palestine. Merci d'apporter un plat à partager. Venez comme vous êtes.

LA DIVINE MISÉRICORDE

Découvrez les trois actions de la Divine Miséricorde selon le Pape François

La miséricorde donne la joie « La miséricorde de Dieu donne une joie spéciale, la joie de se sentir pardonné gratuitement. » Juste avant la visite du Christ, les disciples s'étaient enfermés, par crainte, dans leur maison. Ils étaient également renfermés sur eux-mêmes, abattus par un sentiment d'échec, celui d'avoir abandonné leur maître au jour de son arrestation.

C'est dans ce climat que survient le premier «*La paix soit avec vous!*» du Ressuscité. Les disciples auraient dû éprouver de la honte, mais au contraire, ils se réjouissent. Pourquoi? Parce que ce visage, cette salutation, ces paroles déplacent leur attention d'eux-mêmes vers Jésus.

La Miséricorde suscite le pardon

Nous pouvons faire nôtre la joie des disciples qui ont retrouvé le Christ, en faisant personnellement l'expérience du pardon. Dans nos moments de faiblesse, c'est là précisément que le Seigneur fait tout pour nous donner sa paix. À travers une confession, les paroles d'une personne qui se fait proche, une consolation intérieure de l'Esprit, un événement inattendu et surprenant (..). De diverses manières, Dieu prend soin de nous faire sentir l'étreinte de sa miséricorde, une joie qui naît de la réception "du pardon et de la paix".

Un outil de consolation dans la peine

Nous sommes aujourd'hui appelés à devenir des outils de consolation pour les autres selon le Pape François, et à prendre de notre temps pour écouter et accompagner ceux qui, autour de nous, en ont le plus besoin.

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54 Classification : Confidentie Courriel : paroissesjbb@gmail.com Site : http://sjbb.fr